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 Mi nombre es María Zenaida Torres

Moreno, nací el 11 de Octubre de año

1962, en la comunidad de Gavidia

Parroquia Mucuchíes, municipio Rangel

del Estado Bolivariano de Mérida.

Mis padres Domiciano Torres y María

Julia Moreno. Me crie con mis padres y

hermanos en una casita de paja y piedra,

en las Piñuelas sector el Oso, ahí viví

hasta los 24 años.

 A los ocho (8) años, pude estudiar en la

escuela estadal #218, en Gavidia en el

año 1971, con mi maestra la señora

Isabel Parra. Estudie hasta 3grado, en ese

tiempo solo daban eso.

 Entre tantas cosas me gustaba como mi

padre se sentaba a mirar los largos que

pasaban, yo creía que era gente que

venía, no eran los destellos de la lluvia al

pasar, me sentaba con él a mirar,

momento mágico.

 Salgo de la escuela en 1974, sin

posibilidad de poder seguir, por lo lejos

que quedaba la escuela en Mucuchíes.

 Pase todos esos años en la casa

trabajando en los quehaceres como la

agricultura, ordeñar vacas, pastorear y

entres esas tantas cosas me encantaba

escuchar música por la radio, un

pequeño aparato que llevaron a la casa.    

Me enamore de los sonidos, la música.

Escuchábamos música venezolana,

rancheras, llaneras, románticas música

de Violines.

 

Mi papa era muy feliz nos enseñó a

bailar, cantar tocar cuatro eso era todos

los días con mucha alegría y estaba ahí

escuchando y aprendiendo, es mi pasión.

Entre la radio, mis hermanos y padre me

ayudaron, me enfoque en ello.

 Para esos años 1970, aparece en la casa

lo que es el tocadiscos, colocaba el disco

y a cantar y a bailar se ha dicho.Practiqué

de esa manera, con unos instrumentos

que tenía mi padre, aprendí las letras de

las rancheras con mi hermana Irene y

aprendí a cantar lo que era en dúo. De

ahí aprendí a analizar el canto como era

eso de los altos y bajos. 

 En el año 1979 junto con mis hermanos

conformamos un conjunto de

aguinaldos. Empezamos a ensayar a

cantar en la casa era todo fiesta y fuimos

invitados por la comunidad cantábamos

para todos.

Los diciembres salíamos a se prendia la

parranda. Trabaje como directora de

cultura en Gavidia en la escuela de allá

por 10años, enseñando a los niños a

cantar y hacer actos culturales, con los

profesores, alumnos y comunidad.

 Cuando fundan la emisora Ondas del

Páramo aquí en Mucuchíes vine varias

veces a cantar por la radio, con música

llanera y también con el grupo de

aguinaldos.

 



En esos años 70, escuchaba por la radio

Lara, el programa “los venezolanos

primeros, con el locutor Gerardo Brito”.

 En cantautores de música Venezolana,

aprendí a cantar dejándome guiar y

llevar por ellos. Me visionaba en un

estudio. Tarima de música o en un

programa que escuchaba siempre me

veía ahí que estaba participando. 

La primera canción que me aprendí fue

“mi llano florecido” perteneciente al

catire Carpio.

 

En el año 1978, llego a Gavidia la

renovación carismática católica, aprendí

a cantar las canciones cristianas

católicas, hacíamos grupos de oración y

cantaba con mis hermanos, pude

participar en las misas cantando en

Gavidia y en Mucuchíes hasta hoy en día

cuando nos invitan a cantar, las misas,

cumpleaños, matrimonios, grados etc.

 Para 1985 llego a Mucuchíes al centro de

Educación Popular que es el centro

campesino llego un Sr. Eriberto Araujo

que fue a Gavidia a invitar a la gente

para participar en las actividades que

hacían y ahí comencé con los actos

culturales con la gente de la

comunidad.Para el año 1986 me

agregaron al grupo Gavilán Cerranero,

grupo de música llanera, empecé a

cantar acompañada de música llanera.

 Para el 1987 me caso con el Sr. Idulfo

Perez, me fui a vivir a las mazorcas

estuve seis años sin participar en el

grupo.

 Desde 79 hasta el 89nos presentamos

como el grupo “Los Hermanos Torres”

que se conformó entre familiares.

 Para el año 1974, me vuelvo integrar

como directora del grupo y desde

entonces seguimos con él, y su nombre

es parranda Navideña hasta hoy sigue

así. Ese mismo año que me caso me

dedico seis años a mi esposo e hijos.

 Para el 89 nace mi primer hijo llamado

Ydulfo de Jesús Perez Torres, que tiene

33 años es director operador de la Radio

+network, toca furruco, maracas en el

grupo parranda navideña que sigue

activa.

 Tres (3) años después, para el 93 nace

mi bebe llamada Zoraida del Valle Perez

Torres, ahora con treinta años pertenece

al grupo parranda navideña, como solista

y participa en el grupo Gavilán

Cerranero. 

 Con el tiempo vuelvo a integrarme

nuevamente al grupo parranda navideña

y conmigo integro a la comunidad, de

Gavidia. 



 Ahora en Mucuchíes me mantengo en

actividad con todos los grupos la cual

están integrados por la comunidad de

Gavidia, gente de Mucuchíes y la Familia.

 Del grupo Parranda Navideña de Gavidia

Nace el grupo Brisas Navideñas. Y de

música Navideña nace el otro grupo de

música Campesina los Trigalitos.

 Desarrollamos la música a medida que

nos integramos a la comunidad,

aprendimos uno de otros. El aprendizaje

fue de escucharnos y del ver los unos a

los otros entre familiares y amigos y ya

hemos conformados cuatro (4), grupos e

canto.

 Participamos en las misas de Aguinaldo,

nos fuimos integrando y perdiendo el

miedo escénico. 

 Empezamos los eventos con más

seriedad, la experiencia del canto-música

y el trato con la gente, daba sus frutos,

me siento capacitada a dar clases de

canto.

 El primer festival que hice fue en

Gavidia. En la organización participo un

grupo de Mérida, con la intervención del

locutor el Sr Adelso Seas se entregaron

premios entre esos efectivos que

donaron los negocios.  Fueron 10

participantes entre niños y jóvenes se

realizó en la calle. 

 Todos los festivales en concreto se

realizaban en las escuelas con los

profesores, alumnos y parte de la

comunidad, así participaban todos. 

 Participo en los festivales de la papa

nativa.  Ya son doce (12) años de trabajo

anual, dando a conocer a papa de

nuestra región (ancestros), hasta lograr

que pasara ser Patrimonio cultural y

rango de ley y Fuerza y se da a conocer

en todo el territorio Nacional.

 En el 2006, se realiza otro festival de

música llanera donde participan los

niños y jóvenes y entre ellos mi niña

menor de 14 años.  Se organizó un

domingo familiar.

Otro estival que organice con el apoyo de

la alcaldía en el 2019.  En Junio de ese

mismo año organice un festival de

música llanera.

Para el 15 de septiembre se organizó un

festival de música llanera de adulto.

 El 21 de septiembre festival de música

llanera con niño. Realizado en la radio

en Junio del 2021.

 Con mucho entusiasmo vuelvo a los

festivales y a dar a conocer nuestra

música, haremos casting para

seleccionar los participantes evento que

se llevara a cabo finales del mes de abril

de este año y será de toda clase de

género.



Parte muy importante ahora como

abuela; nace mi primer nieto el 29 de

diciembre de 2012, Eisberth Nazareth

Perez Perez, tiene el don particular de ser

cantante nato músico de todos los

instrumentos de cuerdas toca tambor

maracas y está en la orquesta. 

Segundo nieto Moisés Jeremías perez

Pérez, nace en Mucuchíes el 3 de octubre

del 2015. Amante de la música tiene un

oído musical, canta por excelencia toca

charrasca, tambor percusión a la edad de

7 años.

Tercera nieta nace 1 de Diciembre del

2016, Mariolys Zoraida Pérez Pérez, tiene

seis años le gusta la música, cantar y

dibujar: casas y ropa de muñecas.

En el 2015 me vine de Gavidia a vivir en

Mucuchíes definitivamente, continúo con

el grupo de aguinaldos y canto. Con la

ayuda de mis hijos y esposo que me

apoyan es esto tanto que me gusta hemos

realizado festivales de música llanera

con niños jóvenes y adultos.

Estos últimos años he colaborado con los

niños que han participado en talento de

corazón infantil y juvenil. También en la

escuela tomas Zerpa enseñando a los

niños a cantar aguinaldos para las

parrandas navideñas que se realizan en

Diciembre.

Participamos en varios festivales, los

cuales ganamos: 

1er Festival de aguinaldos

Festival en el palacio de los niños en

Mérida. Ganando el primer lugar.

2do festival de aguinaldos   

Se hizo en Mucuchíes se deslizó en una

caseta.

3er Festival de aguinaldo

Lo realizaron en el colegio quedando en

1er lugar.

4to festival de aguinaldo 

Se realizó en apartaderos lo ganamos y

nos lo quitaron.

 Nos presentamos en las escuelas y nos

buscan para enseñar a los niños y nos

presentamos en evento particulares y

privados.

 Esa ha sido mi vida, gracias a mi Dios

por permitirme tener este Don y poder

enseñar a todo aquel que le guste la

música y disfrutar de ella.

Comparto algunas de tantas imágenes

que tengo de las diferentes actividades

que he podido realizar y muchas de esos

recuerdos los llevo en mi corazón.
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